

# Hiede la burguesía estadounidense atrapada en un impasse histórico

POR: ENRIQUE MUÑOZ GAMARRA (\*)

[www.enriquemunozgamarra.org](http://www.enriquemunozgamarra.org)



La burguesía estadounidense está atrapada. Es muy pesada la paridad estratégica y el languidecimiento de su economía. Entonces, crepita buscando salir de semejante situación. Conspira al influjo de una sanguinaria geoestrategia de guerra-guerra con terror mundial, ahora envuelto en un sanguinario y grotesco fascismo pretendiendo obstinadamente asaltar Irán con ataque nuclear desde Israel, enviste contra Rusia, cuando debía enfrentar a China. Por cierto, Rusia, primera potencia militar del mundo, no ha capitulado y alzándose con una nueva geoestrategia de clara ofensiva militar demuele sin contemplaciones el ejército nazi paramilitar estadounidense en Ucrania. Ciertamente la cruel burguesía estadounidense, hiede atrapada en un gran impasse histórico.

Tratemos de desmenuzar esto:

## I.- Algunas notas del languidecimiento de la economía estadounidense

Primero, aquí un dato que pude recoger de la grave situación económica de Estados Unidos. Se trata de una nota del Bank of América que advierte del impactante aumento de la deuda nacional de Estados Unidos en un orden de un billón de dólares cada 100 días. El apunte fue suscrito, nada menos por, Michael Hartnett, estrategia jefe de este banco. Se dice que la deuda nacional de Estados Unidos se ha disparado en los últimos años, superando la marca de los 34 billones de dólares a principios de 2024. ¡Aumento de un billón de dólares cada 100 días! Un proceso de degradación de la economía estadounidense de enormes proporciones. Para quienes lo entienden, realmente sombrero.

El apunte:

«La deuda nacional de Estados Unidos está aumentando en 1 billón de dólares cada 100 días», escribió Michael Hartnett, estrategia jefe del Bank of America, en una nota a los clientes vista por CNBC, y agregó que «no es de extrañar que las operaciones de 'degradación de la deuda' se acerquen a todas partes»...La deuda nacional de EE. UU. se ha disparado en los últimos años, superando la marca de los 34 billones de dólares a principios de 2024, a medida que el Covid y las medidas de estímulo del bloqueo, lo que provocó predicciones descabelladas el año pasado de que el precio del bitcoin podría dispararse a 1 millón de dólares por bitcoin...El director ejecutivo de JPMorgan, Jamie Dimon, ha predicho que la espiral de la deuda estadounidense podría provocar una «rebelión» global, mientras que el director ejecutivo del Bank of America, Brian Moynihan, describió la acumulación de deuda de la nación como la «crisis más predecible que jamás hayamos tenido» (1).

Segundo, para la burguesía estadounidense es un crimen que otros países prosperen. Históricamente su ascensión a superpotencia económica, igual que las potencias europeas, fue producto del saqueo y pillaje de las riquezas de naciones y pueblos desarmados de América Latina, África y Asia. También fue así lo sucedido el 26 de septiembre de 2022 cuando ordenó volar (destruir) los gasoductos Nord Stream 1 y 2 de Alemania y Rusia. Ahora mismo está sumamente preocupada por los avances del gasoducto Irán-Pakistán. De forma descarada el 20 de marzo de 2024 el subsecretario de Estado estadounidense para Asia Central y Meridional, Donald Lowe, dijo en unas declaraciones ante los congresistas de aquel país: "Apoyo plenamente los esfuerzos del Gobierno de Estados Unidos para evitar que se produzca este ducto. Estamos trabajando para lograr este objetivo".

Veamos:

"Reunido con los congresistas estadounidenses, el diplomático afirmó que su país no ha recibido la solicitud de Islamabad para que sea añadido en la lista del alivio de sanciones contra Irán, así que "nuestros esfuerzos para impedir que Pakistán se una al proyecto de gas de Irán, continuarán", manifestó. Pakistán, decidido a cumplir el proyecto de gasoducto con Irán. En el mismo contexto, el diplomático estadounidense reveló que "estamos en contacto con Islamabad y estamos consultando con el Gobierno paquistaní" para frenar el avance del ducto en cuestión. Además, ha alegado que EE.UU. está monitoreando de cerca el desarrollo del proyecto. ¿Qué sabemos del proyecto, una espina en ojo de EEUU? El Comité del Gabinete de Energía de Pakistán aprobó la construcción de un oleoducto de 80 kilómetros desde la frontera entre Pakistán e Irán hasta el puerto suroccidental de Gwadar" (2).

Tercero, el precio del oro en alza donde la debilidad del dólar tuvo un gran papel. Pese a todas las maniobras de las prensas occidentales (Wall Street Journal) que afirmaban que el oro estaba perdiendo su papel de reserva monetaria, las cotizaciones del precio de aquel metal precioso (oro) han empezado a alzar vuelo, ahora (2024) se cotizan en 2.200 dólares la onza. Ciertamente, la debilidad del dólar estadounidense jugó un papel clave en este hecho. Últimamente se siente que los principales países (China, Rusia, India, etc.) y los grandes bancos empiezan a consolidar sus reservas de oro.

El apunte:

"Resulta hasta pintoresco constatar que, una y otra vez, los "expertos" no aciertan ni una. En septiembre de 2022 el Wall Street Journal pronosticó que el oro estaba perdiendo su papel de reserva monetaria. Sin embargo, los hechos mostraban todo lo contrario. Entonces y ahora el metal se sigue acumulando en las cajas fuertes de los bancos centrales a un ritmo mayor que nunca y el precio está por las nubes. Ya ha superado los 2.200 dólares la onza...La debilidad del dólar estadounidense, acentuada por estos anuncios, también jugó un papel clave en la valoración del oro. Los inversores están recurriendo al metal amarillo en un contexto en el que las tensiones geopolíticas, en particular las guerras en curso, refuerzan la necesidad de seguridad. Paralelamente a esta dinámica en los mercados internacionales, China continúa su estrategia de consolidar sus reservas de oro. En un contexto de diversificación de sus activos para reducir su dependencia del dólar estadounidense, el Banco Popular de China aumentó sus reservas por decimosexto mes consecutivo, fortaleciendo así su posición en la economía mundial" (3).

Cuarto, por otra parte, empiezan a circular en las prensas internacionales informaciones que dan cuenta que en Estados Unidos los inventarios de las casas de empeño han empezado a dispararse. Esto ocurre mientras hay despidos masivos en las industrias próximos a cierres temporales y definitivos, aumento significativo de las tasas de morosidad, niveles altos de deuda, colapso del mercado de bienes raíces comerciales y terrible agitación en los principales bancos. Es sorprendente por ejemplo el apunte que hizo circular "el proveedor de datos inmobiliarios ATTOM", que encontró en febrero de 2024 la existencia de 32.938 propiedades con solicitudes de ejecución hipotecaria, lo que incluye avisos de incumplimiento, subastas programadas y embargos bancarios". También terrible, "una mujer de 26 años que tiene múltiples títulos no ha podido encontrar trabajo a pesar de que ya ha solicitado aproximadamente 1.000 puestos diferentes".

Veamos:

“El propietario de una casa de empeño que fue entrevistado recientemente por USA Today admitió que tiene "un exceso de inventario" en este momento...Clay Baron tiene de todo en su casa de empeño, desde anillos de oro y collares de perlas hasta botas de vaquero antiguas, hebillas de cinturón plateadas, estéreos y relojes. Lo único que le falta es espacio...Ese mismo artículo señaló que los niveles de inventario también han crecido rápidamente en algunas de las cadenas de casas de empeño más grandes de todo el país...Dos de las corporaciones de casas de empeño más grandes de Estados Unidos que cotizan en bolsa (que entre ellas poseen aproximadamente 1.700 casas de empeño en todo el país) también están informando de un inventario creciente y una mayor demanda de préstamos a corto plazo. FirstCash Holdings Inc. opera cerca de 1200



casas de empeño bajo las marcas FirstCash y Cash America en 29 estados y el Distrito de Columbia. La compañía informó "récord de cuentas por cobrar de empeño" en su informe de ganancias de fin de año más reciente y un aumento del 10% en el inventario en sus tiendas de EE. UU. EZCORP Inc. también posee 530 casas de empeño en EE.UU. y reportó un aumento del 8% en el inventario en las tiendas de EE.UU. en el último informe de ganancias de la compañía. El "desafiante contexto macroeconómico" continuó impulsando la demanda de préstamos en efectivo a corto plazo, dijo la compañía".

Continúa: "Para Denise y Paul Nierzwicki, las tarjetas de crédito son la única manera de llegar a fin de mes. La pareja, de 69 y 72 años, respectivamente, tiene una deuda de alrededor de 20.000 dólares repartidos entre varias tarjetas, todas con tasas de interés superiores al 20%. El problema comenzó durante la pandemia, cuando Denise perdió su trabajo y un negocio para un bar que poseían en su ciudad natal de Lexington, Kentucky, salió mal. Solicitaron la Seguridad Social, lo que ayudó, y Denise ahora trabaja 50 horas a la semana en un restaurante. Aun así, apenas logran reunir los pagos mínimos de la deuda de sus tarjetas de crédito. ¿Te imaginas cuánto estrés deben sentir a diario? Lamentablemente, hay millones de personas que se encuentran en posiciones similares" (4).

## **II.- En este curso, los objetivos centrales de la geoestrategia de guerra-guerra del ejército estadounidense están fijadas, primero, en la capitulación de Rusia y, luego, en el asalto a Irán con ataque nuclear desde Israel**

Antes, un preámbulo necesario:

¿Cómo Estados Unidos pudo establecer una permanente ofensiva militar que le permitió llegar hasta las fronteras de Rusia y China?:

En un mundo donde todo huele a pólvora, con contendientes armados hasta los dientes, valen las geoestrategias. A primera vista hay tres geoestrategias mundiales porque hay tres superpotencias capitalistas que pugnan por el control del mundo. También hay nueve países con armamento nuclear, ellos son: Rusia, Estados Unidos, China, RPDC, India, Francia, Inglaterra, Pakistán e Israel. Pero de ellos los

que deciden son solo cuatro: Rusia, EEUU, China y la RPDC (país socialista con armamento estratégico propio, que no entra en carrera armamentística), por coincidencia las cuatro mayores potencias militares del mundo actual. El resto, como el caso de los países vasallos de Europa, no tiene geoestrategias. En ella solo hay seguidismo. Por lo demás, esto, es parte de la escalinata del poder mundial.

Sin embargo, aunque no la queramos aceptar, Estados Unidos tiene una clara geoestrategia de astucia que viene desde la primera y segunda guerra mundial, consistente en instigar las guerras lejos de su territorio, ingresar casi al final de aquellos conflictos y luego adjudicarse los honores. Tras el final del gran conflicto (Segunda Guerra mundial) en una dualidad de poderes se involucró en lo que se llama la "Guerra Fría". Por supuesto, el pentágono conocía el valor que tenía su armamentística estratégica. Desde 1991, después de la implosión de la ex URSS, además de la astucia en su geoestrategia sumó la ofensiva militar con agresividad permanente. Esta es una geoestrategia que le ha dado grandes réditos. Las primeras burguesías en caer aplastadas por esta agresiva geoestrategia fueron las burguesías europeas, también la burguesía japonesa y la de Canadá. Todas han terminado como simples vasallos suyas.

En este curso, a partir del 2001 se abalanza sobre el lado oriental del planeta cuando observa el ascenso económico de aquellos países (China), también el reavivamiento militar de Rusia y la nueva orientación de la lucha de clases que empieza a alzar el proletariado bajo la orientación roja del maoísmo, al que la CIA y todas las secciones represivas del orbe desatan una implacable persecución que ni siquiera permiten se hable en público. Un asunto extraordinariamente extraño como en ningún otro caso. Entre tanto las burguesías de Rusia y China estaban sumidas en estrategias militares netamente defensivas cuando incluso había concluido la "Guerra Fría", lo que permitió a los estadounidenses avanzar hasta las mismas fronteras de estos dos países (Rusia y China).

En los contornos de Rusia, las fuerzas estadounidenses desembarcaron en los países bálticos, las han subvertido y conducido a fascismos descarnados, pero, sobre todo, han llegado hasta Ucrania y armándola hasta los dientes la están haciendo enfrentar frontalmente con el ejército ruso. Esta es, la muestra más clara de lo que significa esta geoestrategia de permanente ofensiva militar y astucia contra Rusia y China, en este caso bajo sustento de sus fuerzas armadas, sus secciones paramilitares y el apoyo incondicional de sus vasallos de Europa vía la OTAN. Justamente a base de esta geoestrategia de permanente ofensiva militar obligo a Rusia a marchar contra Ucrania (2022) y luego en un cinismo propio de los fascistas hitlerianos la responsabilizó de toda esta carnicería. Y, aun mas, tras la humillante derrota de su ejército nazi paramilitar en esta Ucrania totalmente fascista, busca empujar a Europa hacia un conflicto armado directo con Rusia. Quiere a toda costa que Rusia y Europa se despedacen. Mientras, agazapada, observa desde lejos.

En las regiones colindantes a China ha obligado a Japón, Australia, Corea del Sur a acuerdos militares amañados e impositivos, ejemplo, en septiembre de 2021, sale a relucir el nuevo pacto militar denominado AUKUS firmada a espaldas de la Unión Europea entre Australia, Reino Unido y Estados Unidos. También la alianza militar QUAD que se hizo público en mayo de 2022 que reúne a Estados Unidos, Australia, Japón e India. Aquí fue sorprendente la inclusión de India. El primer acto importante del Quad fue un ejercicio naval común en el marco de las maniobras Malabar entre Estados Unidos e India.

Pero lo central del vertiginoso avance del ejército estadounidense sobre el Este del planeta sin respeto a los tratados y leyes internacionales, ha sido su envalentonamiento con permanente ofensiva militar bajo el espectro de su arsenal nuclear (armamentística estratégica) con la que ha venido aplastando la capacidad de respuesta de Rusia y China, hundiéndolas en la defensiva militar. Esta es una doctrina militar que debe estudiarse a conciencia.

Entonces la burguesía estadounidense ya estaba ataviada con el fascismo que a partir de 2008 se vuelve intensa y a partir del 2010-2011 cuando llega a Libia y Siria, fatídica. Hoy, sigue siendo fatídica y en completa desesperación batiéndose en Ucrania, la Franja de Gaza, con desestabilización y terror mundial de hecho con nuevos genocidios en proyecto contra la humanidad como fue el ataque bacteriológico a finales de 2019.



Pero también en este tramo ha surgido la trascendencia de la gran República Popular Democrática de Corea (RPDC) que ha logrado construir con audacia su armamento estratégico totalmente nacional y soberana.

Consecuentemente ¿Cómo se frena y/o resuelve esta agresiva geoestrategia estadounidense de permanente ofensiva militar, si existe paridad estratégica entre las tres superpotencias capitalistas? Esto solo puede ser frenada con otra geoestrategia de ofensiva militar. El asunto es el valor que deben asumir Rusia y China por enfrentar con firmeza a la agresividad estadounidense.

### **1.- El pentágono busca la capitulación de Rusia: la presión contra este país es muy fuerte**

Todo el mundo lo siente. Estados Unidos está en un proceso de desestabilización mundial muy intenso, ha ordenado a sus títeres de Europa a enardecerse contra Rusia. Con su maquiavelismo busca la capitulación de Rusia. Tensiona al máximo tratando de poner a prueba la fuerza de este país.

Las noticias llegan permanentemente. Todo avanza a paso acelerado. Las prensas occidentales son cajas de resonancia de la Tercera Guerra Mundial. La política de terror mundial es a fin de acrecentar y/o expandir la desestabilización mundial. En este curso, por ejemplo, el pentágono agudiza el genocidio en Gaza utilizando a los sionistas israelí, incluso con fusilamientos en masa. También movilizando tropas de la OTAN alrededor de las fronteras de Rusia. Exige a los países europeos aumentar los aportes en el equipamiento y belicosidad de la OTAN y/o cumplir con el 2 % de su PBI. Se dice que hasta aquí el que corre con un gran porcentaje de los gastos en el funcionamiento de esta criminal organización, es Washington. Así el hostigamiento estadounidense contra Rusia ha llegado a un límite extremo. Sin embargo, Rusia no ha capitulado por el contrario ha pasado a una nueva geoestrategia.

Consiguientemente, la lucha es palmo a palmo: Últimamente, la OTAN y el pentágono han declarado abiertamente que sus ejércitos están en Ucrania. La respuesta desde el lado ruso no tardó en llegar, filtrándose inmediatamente en las prensas internacionales que las fuerzas yemenitas estaban bajo protección de Rusia, lo que implícitamente indicaría que sus armas son de procedencia rusa. La contienda geopolítica, estadounidense-rusa, realmente es durísima.

Aquí algunos hechos de la obstinada geoestrategia de guerra-guerra estadounidense apuntada contra Rusia:

Primero, Macron contra Rusia. El 27 de febrero de 2024, el presidente francés, Emmanuel Macron, tras la Cumbre Especial sobre Ucrania efectuada en París, sugirió en conferencia de prensa la posibilidad de enviar tropas europeas a Kiev.

El apunte:

“Agregó que «hoy no hay consenso para enviar tropas sobre el terreno de manera oficial, asumida y avalada, pero, en términos dinámicos, no hay que descartar nada» y anunció la creación de una coalición para suministrar a Kiev armas de largo alcance con las que se llevarían a cabo “ataques profundos” mediante misiles de medio y largo alcance. La agresiva propuesta fue rechazada por algunos países europeos pero apoyada por otros como Polonia, Estonia, y Finlandia” (5).

Segundo, la persistencia de las graves provocaciones de la burguesía estadounidense contra Rusia ha continuado esta vez, a inicios de marzo de 2024, con la aprobación del ingreso de Suecia a la OTAN. Así se puso fin a la política de neutralidad internacional que por más de 200 años mantenía este país, por lo que Estocolmo era considerado uno de los principales mediadores de la paz mundial. Esto en la actualidad constituye un verdadero estrechamiento del cerco a Rusia y, consiguientemente, puede conducir a una escalada de tensiones en el norte de Europa.

Veamos:

“Después de que Turquía aprobara en enero la membresía de Suecia en la alianza militar de la OTAN encabezada por EE.UU., Hungría fue el último Estado miembro de la OTAN en dar su visto bueno a la ambiciosa apuesta del país nórdico. La membresía de Suecia en la OTAN, que tradicionalmente siguió la política de neutralidad (no unirse a ningún bloque) y se adhirió a ella incluso durante la Guerra Fría, ha acaparado los titulares en los últimos días...Los rusos consideran la adhesión de Suecia y Finlandia al bloque como un peligro para la estabilidad regional, por lo que no se puede descartar un conflicto armado y político entre Rusia y el Frente Occidental” (6).

Tercero, el desplazamiento de misiles, armas estratégicas y tropas de la OTAN cerca de las fronteras de Rusia últimamente se han vuelto continuos. Ejemplo, se conoció a principios de marzo de 2024, la apertura de una nueva base aérea en Albania con despliegue de importantes ISR (inteligencia, vigilancia, reconocimiento) e instalación de sistemas SAM (misiles tierra-aire) “Patriot”. También el 7 de marzo se confirmó la instalación de sistemas SAM (misiles tierra-aire) “Patriot” en Lituania que tiene una extensa frontera con Bielorrusia, aliado estratégico de Rusia. Este último provino de las declaraciones del ministro de Defensa lituano, Arvydas Anusauskas.

Veamos:

“Si bien otros estados miembros de la OTAN en las proximidades relativas de las fronteras de Rusia también operan sistemas SAM “Patriot”, sobre todo Rumania y (pronto) Polonia, ambos están lo suficientemente lejos como para no convertir el sistema de defensa aérea en una cuestión estratégica. Por otro lado, otras armas de mucho mayor alcance, como los sistemas ABM (misiles antibalísticos) “Aegis Ashore”, entrarán en pleno funcionamiento en Polonia en 2024, mientras que otra ya está activa en Rumanía (desde al menos 2016). Es parte del sistema más amplio “Aegis” a bordo de barcos que proporciona un nivel de profundidad estratégica que ni el “Patriot” ni el “David’s Sling” podrían. Y si bien las capacidades y eficacia del sistema son ciertamente objeto de debate (particularmente contra los misiles hipersónicos rusos), el aumento masivo de su presencia es de importancia cuantitativa, lo que podría mejorar al menos parcialmente sus deficiencias cualitativas y otras deficiencias. Y, sin embargo, esto ciertamente no es el fin de las actividades altamente desestabilizadoras de la OTAN en Europa. En concreto, sus vasallos y Estados satélites, como Finlandia, están adquiriendo los F-35, al tiempo que permiten acoger otros aviones del mismo tipo procedentes de Estados Unidos y otros Estados miembros de la OTAN. La presencia avanzada de los F-35 de la USAF en Europa central y oriental sigue expandiéndose y acercándose cada vez más a Rusia” (7).

Cuarto, el 2 de marzo de 2024 se filtró en las prensas internacionales una conversación sostenida por altos representantes de la Bundeswehr (Fuerzas Armadas alemanas) en la que se hablaba de un ataque al puente de Crimea. Así el pentágono seguía implacable inyectando su belicosidad contra Rusia.

Veamos:

“En la conversación, que tuvo lugar el 19 de febrero de 2024, participaron cuatro representantes, incluido el jefe del departamento de operaciones y ejercicios de la Fuerza Aérea. El general de brigada Frank Graefe, jefe del departamento de operaciones y ejercicios del Comando de la Fuerza Aérea de Berlín, el inspector de la Fuerza Aérea Ingo Gerhartz y dos empleados del centro de operaciones aéreas del Comando Espacial de la Bundeswehr discutieron el envío de equipo militar a Ucrania y el consiguiente ataque al Puente de Crimea” (8).



Quinto, el sanguinario operativo militar (atentado) del viernes, 22 de marzo de 2024 efectuado por el ejército paramilitar estadounidense-ucraniano, en un gran centro comercial y sala de conciertos, Crocus City Hall, en las afueras de Moscú, ha dejado más de 140 muertos. Fue un operativo criminal desatado por personas vestidas con ropa de camuflaje. El pentágono de inmediato hizo circular una nota que indicaba que la autoría correspondía al grupo paramilitar fascista Estado Islámico. Por supuesto Moscú la rechazó de inmediato.

Veamos:

“A través de un comunicado, publicado en Telegram, la banda extremista tekfirí además de reivindicar la autoría del atentado, ha afirmado que sus miembros atacaron “una gran reunión de cristianos” en la ciudad de Krasnogorsk, en las afueras de Moscú, “antes de que se retiraran a sus bases de manera segura”. Entre tanto, los medios de comunicación rusos consideran que la reivindicación del atentado por parte de Daesh es un bluff. En esta misma línea, el vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia, Dmitri Medvédev, pone en duda la certeza de alegaciones de la banda terrorista sobre la autoría del ataque mortal. Ahora, esta banda “es una estructura muy ineficaz, incluso en Oriente Medio”, ha destacado” (9).

## **2.- Tras lo anterior, hay un solo objetivo en la burguesía estadounidense, el asalto a Irán con ataque nuclear desde Israel, pero, con enorme temor a la reacción de Rusia al que no fue capaz de conducirlo a la capitulación:**

Ciertamente, la vieja burguesía estadounidense es persistente en este vil propósito. La están preparando día y noche.

Veamos cómo discurre esto:

Primero, los estadounidenses ya en el curso de sus negros propósitos (asaltar Irán con armamento nuclear) desde inicios del presente año (2024) estaban envueltos en sus maquiavelismo incluso criticando a Netanyahu como la que sostuvo el presidente estadounidense, Joe Biden el 9 de marzo de 2014 cuando dijo: que aquel (Netanyahu) estaba “lastimando a Israel más que ayudando”, mostrando así ante las prensas internacionales un distanciamiento que no había, pues, en los hechos Estados Unidos seguía aprobando los envíos de armamentística hacia este país. Sus objetos eran claros, que el mundo los viera

como "buenos demócratas que nada tenían que ver con los viles propósitos de este país (Israel)". En realidad, una vil maniobra.

Veamos:

"El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha dicho este sábado que el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, está "lastimando a Israel más que ayudando" y ha asegurado que pone una "línea roja" en la invasión de Rafah. "Tiene derecho a defender a Israel, derecho a seguir persiguiendo a Hamás", ha explicado Biden en una entrevista exclusiva en el canal NBC, "pero debe prestar más atención a las vidas inocentes que se pierden como consecuencia de las acciones tomadas. En mi opinión, está lastimando a Israel más que ayudando. Es contrario a lo que Israel significa. Y creo que es un gran error", ha agregado. (EP)" (10).

Segundo, luego llegó la mayor provocación estadounidense-sionista hasta el presente contra Irán, Ocurrió el 1 de abril de 2024 alrededor de las 17:00 hora local [GMT+3] cuando el ejército sionista israelí lanzó un ataque aéreo desde los Altos del Golán sirios ocupados, contra el edificio del consulado iraní en el barrio de Mezé de Damasco, una zona metropolitana densamente poblada. Las fuerzas de defensa antiaérea lograron derribar algunos misiles, pero, la agresión causó la destrucción total del edificio, así como la muerte y heridas a todos los que estaban en sus interiores, incluidos los oficiales del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI) iraní, entre ellos el general, Mohamad Reza Zahedi, comandante de la Fuerza Quds del CGRI en Siria y Líbano, su adjunto, Mohammad Hadi Hajizadeh y cinco oficiales asesores militares de Irán en Siria.

Veamos:

"Este 1 de abril, Israel lanzó un ataque contra un edificio ubicado cerca de la Embajada de Irán, en el suroeste de Damasco, capital de Siria. El Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI), la unidad élite de las Fuerzas Armadas de Irán, confirmó la muerte de sus dos generales en el ataque aéreo israelí contra el consulado. "Al menos cinco personas murieron y otras 12 resultaron heridas a causa de un ataque aéreo de Israel contra el consulado general de Irán en la capital siria, Damasco, informó la agencia de noticias Tasnim" (11).

Tercero, continuando con su cinismo utilizando a sus prensas abyectas difundieron que estaban sumamente preocupados por una posible guerra a gran escala entre Israel e Irán tras el ataque a la embajada iraní. En realidad, lo que pretendían era empujar a Irán a un inmediato contraataque que ciertamente abonaría la desestabilización en esta región y su ataque nuclear desde Israel sionista. Esto es de amplio conocimiento de los analistas más serios. Las declaraciones fueron hechas el 4 de abril de 2024 por el asesor de Comunicaciones de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, en una entrevista con el canal de noticias 'Fox News'.

Veamos:

"Estados Unidos está muy preocupado por una posible guerra a gran escala entre Israel e Irán tras el ataque israelí a una instalación diplomática iraní en Damasco, dijo el asesor de Comunicaciones de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, durante una entrevista con el canal de noticias 'Fox News'. "Sí, estamos muy preocupados", dijo Kirby este 4 de abril sobre las amenazas iraníes de represalias contra Israel. "De hecho, una de las cosas de las que hablaron hoy el primer ministro [israelí] y el presidente [Joe Biden] fue esta amenaza muy pública y muy real de Irán al Estado de Israel", añadió" (12).

### **III.- Sin embargo, Rusia ha pasado a una nueva geoestrategia de ofensiva militar, con contraataque demoledor, que encoleriza terriblemente a la burguesía estadounidense**



Aunque algunos hablan de cierta inconsistencia de la geoestrategia rusa en su confrontación contra las graves provocaciones de Estados Unidos, para mí, sigue siendo muy importante su ascensión a la ofensiva militar, lo demuestran los nuevos pasos militares que viene asumiendo. Ciertamente corren diferentes puntos de vista. Eso es bueno.

Veamos:

“La “operación militar limitada” de Putin no ha logrado nada más que dos nuevos miembros de la OTAN –Finlandia y Suecia–, ataques contra civiles rusos dentro de Rusia, aumentando las muertes por sistema de armas occidental tras sistema de armas suministrado a Ucrania junto con

el personal militar de la OTAN para operarlos y la inteligencia occidental para apuntar a ellos. Mientras tanto, Putin no ha podido comprender que Rusia está en guerra. La falta de respuesta de Putin a las crecientes provocaciones ha convencido a Washington de que las advertencias de Putin no tienen sentido. El fracaso de Putin en hacer cumplir sus líneas rojas ha hecho que Washington pierda la creencia de que Putin tiene líneas rojas. Así como Putin se vio obligado a realizar su “operación militar limitada” por la insultante frialdad que Washington le dio a su petición de un pacto de seguridad mutua, Rusia se verá obligada a una guerra más amplia con la OTAN por el desafío de Washington a la advertencia de Putin de que Rusia no permitirá su membresía en la OTAN por más tiempo. Ucrania” (13).

Entonces, a pesar del enardecimiento estadounidense, Rusia está haciéndole morder el polvo de la derrota en Ucrania, allí la derrota del ejército nazi paramilitar estadounidense-ucraniano es aplastante. Es un completo aniquilamiento. Esto es incuestionable.

Sobre esto el siguiente apunte:

“En total, desde el comienzo de la operación especial fueron destruidos 577 aviones militares ucranianos, 269 helicópteros, 15.498 drones, 485 sistemas de misiles antiaéreos, 15.481 tanques y otros vehículos blindados de combate. Igualmente, según el Ministerio de Defensa ruso, fueron eliminados 1.238 vehículos de sistemas de lanzacohetes múltiples, 8.406 cañones de artillería de campaña y morteros, así como 19.731 vehículos militares especiales” (14).

Esto quiere decir que la respuesta de Rusia ha sido contundente. Primero, el presidente ruso, Vladimir Putin, respondiendo a las provocativas declaraciones del presidente francés, Emmanuel Macron, dijo: “Estamos listos para la guerra”. Incluso el 29 de febrero de 2024, advierte de un riesgo de una guerra nuclear: “Tenemos armas para golpear a los países occidentales”. Y lo más importante, Rusia ha asumido a una nueva geoestrategia que hace trastabillar a Washington y sus títeres. Exactamente la respuesta rusa es palmo a palmo, haciéndole morder el polvo de la derrota los siniestros objetivos de la cruel burguesía estadounidense.

Veamos cómo se procesa esto:

Primero, Rusia ha denunciado oportunamente los crímenes del ejército estadounidense. Así, por ejemplo, el teniente general, Ígor Kirílov, jefe de las Fuerzas de Defensa Radiológica, Química y Biológica de las FFAA rusas, denunció en una sesión informativa del 26 de mayo de 2023 que Estados Unidos estaba desarrollando armas biológicas en Ucrania. Esto hizo temblar a la burguesía estadounidense, pues, se trataba de un asunto sumamente sensible que recuerda a la opinión pública mundial lo mortífero que fue el ataque bacteriológico (COVID-19) del ejército estadounidense a finales de 2019 y que ocasionó entre 12-15 millones de seres humanos aniquilados, un genocidio en masa que Hitler ni siquiera lo había planeado. Realmente monstruoso que la humanidad jamás podrá olvidar.

El apunte:

“Informó también que documentos obtenidos durante la operación militar especial en Ucrania muestran que el Instituto de Investigación Walter Reed del Ejército de EEUU llevaba varios años entrenando a personal ucraniano en un programa de reducción de amenazas biológicas. Y Robert Lipnik, jefe del Departamento de Epidemiología, y sus subordinados fueron involucrados en la formación de especialistas ucranianos. Según Kirílov, el Instituto de Investigación Walter Reed del Ejército es una parte esencial del Sistema Global de Vigilancia Biológica del Pentágono (EIDSS, por sus siglas en inglés)...Los datos obtenidos por el organismo castrense ruso confirman la participación del Instituto Reed en el estudio de la resistencia a los antibióticos de los microorganismos aislados de los soldados de las FFAA de Ucrania durante las operaciones de combate en Donbás entre 2014 y 2020. Un total de 813 microorganismos de 162 pacientes fueron estudiados en cuatro hospitales militares ucranianos ubicados en diferentes partes del país y se realizó la secuenciación del genoma completo de 52 aislados” (15).

Segundo, según Reuters, 22 de marzo de 2024, existe enorme temor de los bancos occidentales por las represalias que pudiera tomar Rusia tras los negros propósitos de la Unión Europea (UE) de apropiarse los activos rusos congelados y entregarlos a Ucrania (unos 320.000 millones de euros).

Veamos:

“Las fuentes consultadas bajo condición de anonimato a Reuters, han asegurado que compartieron sus preocupaciones con los dirigentes británicos y de la zona euro, porque temen posibles litigios cuando finalmente se suavicen o levanten las sanciones antirrusas. El canciller de Rusia tacha de “robo” la propuesta del jefe de la Diplomacia de la Unión Europea (UE) de transferir los activos rusos congelados a Ucrania. Rusia afirma que cualquier intento de apropiarse de su capital o intereses es un “bandidaje” que dará lugar a décadas de acciones legales contra todos los implicados. Moscú ha dicho en repetidas ocasiones que tomará represalias si se expropiaran sus activos o ingresos. Euroclear posee el equivalente a 190 000 millones de euros en valores y efectivo del banco central ruso. Los bancos occidentales también poseen miles de millones de euros, libras y dólares en activos, propiedad de empresas y particulares sujetos a sanciones. Más de 3,5 millones de rusos tienen activos congelados en el extranjero por valor de 1,5 billones de rublos (16 320 millones de dólares), según dijo el año pasado el ministro de Hacienda ruso, Antón Siluánov” (16).

Tercero, por otro lado, se dice que Rusia en represalia por las provocaciones anteriores habría confiscado 400 aviones extranjeros. El apunte viene del importante portal noticioso (prensa digital): mpr21.

El apunte:

“Las represalias de Moscú no se hicieron esperar, apoderándose de 400 aviones extranjeros que alquilaban a los principales fabricantes europeos y estadounidenses...Pero hay más. Las empresas aseguradoras se niegan a indemnizar a Airbus, Boeing y las empresas intermediarias de alquiler por el embargo de los aviones en Rusia. Nadie quiere pagar los platos rotos. Las compañías de seguros no pagan las primas porque los fabricantes suspendieron oficialmente sus contratos en Rusia después del comienzo de la guerra, pero antes de darse cuenta de que los aviones estaban atrapados en suelo ruso. El retraso de sólo unos días podría perjudicarles” (17).

Cuarto, de igual forma, fueron muy importantes las declaraciones de, Ali al-Qahoum, alto miembro del consejo político del movimiento popular yemení Ansarolá, efectuadas el 16 de marzo de 2024 en la red social X, donde aseguró de la existencia de una amplia cooperación entre Yemen, Rusia, China y los Estados BRICS (18), que entre otras, habría facilitado la exitosa operación militar yemení en el estrecho marino Bab el-Mandeb que enlaza el mar Rojo, al norte, con el golfo de Adén, al sur, en el océano Índico, que incluso últimamente han volado cuatro cables submarinos que proporcionan internet y telecomunicaciones globales, se dice, cuatro cables de una docena y media que conectan Europa, Asia y África. Esto ciertamente enloquece a la vieja burguesía estadounidense.



Veamos un apunte:

“El día 5 de marzo (de 2024) se reportó en Europa y EE. UU. una falla masiva de internet, servicios electrónicos y operadoras móviles... posteriormente se afirmó que se debió a un ataque contra cables submarinos en el fondo del mar Rojo, que proporcionan internet y telecomunicaciones globales. Cuatro cables submarinos de telecomunicaciones de una docena y media que conectan Europa, Asia y África fueron cortados en el mar Rojo, según un comunicado de HGC Global Communications Limited, con sede en Hong Kong. Se trata de las líneas de comunicación Asia-África-Europa 1 (AAE-1), Europe India Gateway, Seacom y TGN, que, según HGC, representan el 25% del tráfico en la región. La compañía calificó las rutas afectadas como cruciales para la transferencia de datos de Asia a Europa... Los hutíes aún no se han atribuido el ataque, por lo que no se puede confirmar al 100%. Sin embargo, sí que tienen la capacidad para llevar a cabo ese tipo de ataques que, dada su importancia, puede motivar a que los países afectados presionen a Israel a poner fin a sus ataques” (19).

Quinto, pero lo más importante en toda esta pugna ha sido el contraataque militar ruso efectuado el 25 de marzo de 2024 en respuesta al sanguinario ataque paramilitar contra el centro comercial y sala de conciertos, Crocus City Hall de Moscú. En realidad, fue un ataque sorpresivo con un misil hipersónico Zirkon, destruyendo completamente las sedes del Servicio de Seguridad de Ucrania (SBU), el Servicio de Inteligencia de Defensa de Ucrania (GSD) y la Defensa Civil en Kiev. También fueron destruidos unas instalaciones subterráneas de producción, el centro de control de SAM Patriot y las salas llenas de personal especializado donde murieron centenares de altos oficiales, incluyendo generales y coroneles de Ucrania, además, efectivos de la CIA, el MI6 británico. Se dice que el ejército ucraniano no tuvo ni siquiera tiempo para dar la alarma a sus defensas antiaérea. Realmente, un ataque demoledor.

Un apunte:

“Además han muerto centenares de altos oficiales, incluyendo generales y coroneles, soldados y empleados del régimen de Ucrania. Rusia se dirige ahora directamente hacia figuras de alto rango que atacan su propio territorio. Muchas figuras de alto rango del SBU, GUR, VSU y otras unidades importantes han sido seguramente eliminadas junto con sus manipuladores occidentales. El atentado se produjo de repente y en un momento en que los edificios estaban llenos. Se dice que allí se estaban celebrando

algunas reuniones. Rusia nunca había atacado directamente este tipo de edificios desde el comienzo de la guerra. Por ello, Ucrania y la OTAN llenaron y utilizaron dichas instalaciones hasta los topes. Decenas de ambulancias trabajan para evacuar a los heridos. El personal de la CIA, el MI6 británico y varios militares extranjeros occidentales heridos están siendo trasladados a Polonia en helicópteros” (20).

#### **IV.- Entonces la burguesía estadounidense está en un completo impasse histórico**

Pero, lo anterior debe ser observado de acuerdo a cómo avanzaba la totalidad de la geopolítica capitalista mundial. Consecuentemente no se ha impuesto recién en 2022 cuando Rusia inicia su operativo militar en Ucrania. Esto ha venido avanzando en el curso del reajuste capitalista alzada desde finales del año 2010 (perdida de la hegemonía mundial estadounidense y ascenso económico de China) al impulso de una persistente crisis económica hoy devenida en languidecimiento económico mundial y bajo una línea de imposición de la paridad estratégica sobre las tres principales burguesías que contienden por la hegemonía mundial, acentuada cuando implosiona la arquitectura del dominio imperialista occidental a finales de 2016 y, aún más acentuada en 2022, cuando se inicia una importante de evolución política que empieza a empujar la reconfiguración del nuevo orden geopolítico mundial encabezada por China. Esto lo hemos venido hablando repetidamente desde hace un buen tiempo.

Entonces al influjo de lo anterior ahora están completamente aplastados los ejércitos fascistas de Estados Unidos y Europa, también los inefables ejércitos de Japón, Turquía, Canadá, etc. Los vencedores son el ejército ruso, el EPL de China, el heroico Ejército Popular de la RPDC, el ejército de Siria, el ejército de Irán, el Comité Revolucionario de Yemen y las resistencias palestinas. Con esto está quebrado el espinazo de la hegemonía mundial estadounidense y, el capitalismo occidental seriamente afectado, en realidad, un reajuste capitalista impuesto en un proceso muy fuerte de violencia que hoy sacude el planeta.

Ciertamente, la vieja burguesía estadounidense, aunque ha llegado hasta las fronteras de Rusia (Ucrania) y China (Taiwán), de hecho, no puede avanzar más allá porque está postrado en un grave impasse y entrapamiento geopolítico mundial. Rusia lo está demostrando, derrotando de forma aplastante al ejército nazi paramilitar estadounidense en Ucrania. Sencillamente haga lo que haga y grite lo que grite, no podrá revertir la nueva situación mundial. Aquella está completamente sellada.

#### **NOTAS:**

- 1.- “Colapso’ del dólar estadounidense: Bank of America emite una impactante advertencia de ‘1 billón de dólares cada 100 días’. [https://ultimominutootc.com/telegram\\_message/colapso-del-dolar-estadounidense-bank-of-america-emite-una-impactante-advertencia-de-1-billon-de-dolares-cada-100-dias/](https://ultimominutootc.com/telegram_message/colapso-del-dolar-estadounidense-bank-of-america-emite-una-impactante-advertencia-de-1-billon-de-dolares-cada-100-dias/)
- 2.- “EEUU airado por avance del gasoducto Irán-Pakistán: Lo trabajamos sí o sí”. Publicada: jueves, 21 de marzo de 2024 10:22 <https://www.hispantv.com/noticias/asia-y-oceania/581605/eeuu-gasoducto-iran-gasoducto>
- 3.- “El precio del oro alcanza las mayores cotas de la historia”. Redacción23 de marzo de 2024 <https://mpr21.info/el-precio-del-oro-alcanza-las-mayores-cotas-de-la-historia/>
- 4.- “Los inventarios de las casas de empeño se están disparando a medida que la fallida economía estadounidense golpea a quienes se encuentran en la base de la cadena alimentaria económica”. Por Michael Snyder. Investigación global, 28 de marzo de 2024 <https://www.globalresearch.ca/pawn-shop-inventories-exploding-failing-us-economy-hammers-those-bottom-economic-food-chain/5853375>
- 5.- “La OTAN impulsa una Tercera Guerra Mundial”. HEDELBERTO LÓPEZ BLANCH”. 15/03/2024 <https://www.tercerainformacion.es/opinion/15/03/2024/la-otan-impulsa-una-tercera-guerra-mundial/>
- 6.- “Membresía de Suecia en OTAN, ideado por EEUU para provocar a Rusia”. 8 de marzo de 2024 <https://www.hispantv.com/noticias/opinion/580942/membresia-suecia-otan-eeuu-provocar-rusia>
- 7.- “Misiles cerca de Rusia, F-35 con bombas termonucleares... ¿Está la OTAN lista para la guerra?”. Por Drago Bosnic. Investigación global, 11 de marzo de 2024 <https://www.globalresearch.ca/missiles-near-russia-f-35-thermonuclear-bombs-nato-ready-war/5851908>

- 8.- "El plan alemán para atacar el puente de Crimea es "casi una declaración de guerra" 2 de marzo de 2024 [https://sputniknews.lat/20240302/el-plan-aleman-para-atacar-el-puente-de-crimea-es-casi-una-declaracion-de-guerra-1148668083.html?utm\\_source=push&utm\\_medium=browser\\_notification&utm\\_campaign=sputnik\\_inter\\_es](https://sputniknews.lat/20240302/el-plan-aleman-para-atacar-el-puente-de-crimea-es-casi-una-declaracion-de-guerra-1148668083.html?utm_source=push&utm_medium=browser_notification&utm_campaign=sputnik_inter_es)
- 9.- "Daesh se atribuye la autoría del atentado en Moscú; Rusia lo duda". Publicada: viernes, 22 de marzo de 2024 21:55 <https://www.hispantv.com/noticias/rusia/581673/daesh-atentado-moscu>
- 10.- "Netanyahu cree que Biden se "equivoca" en sus críticas hacia Israel por la guerra en Gaza". 11 marzo de 2024: [https://www.lasexta.com/noticias/internacional/guerra-israel-yemen-oriental-proximo-directo\\_2024022665dc52dd344c980001bfeba4.html](https://www.lasexta.com/noticias/internacional/guerra-israel-yemen-oriental-proximo-directo_2024022665dc52dd344c980001bfeba4.html)
- 11.- "Rusia condena energicamente el ataque de Israel al consulado iraní en Siria" Sputnik Mundo, 1920, 01.04.2024 <https://sputniknews.lat/20240401/rusia-condena-energicamente-el-ataque-de-israel-al-consulado-irani-en-siria-1149403416.html>
- 12.- "EEUU expresa preocupación por una posible guerra a gran escala entre Israel e Irán". Sputnik Mundo, 1920, 05.04.2024 [https://sputniknews.lat/20240405/eeuu-expresa-preocupacion-por-una-posible-guerra-a-gran-escala-entre-israel-e-iran-1149495482.html?utm\\_source=push&utm\\_medium=browser\\_notification&utm\\_campaign=sputnik\\_inter\\_es](https://sputniknews.lat/20240405/eeuu-expresa-preocupacion-por-una-posible-guerra-a-gran-escala-entre-israel-e-iran-1149495482.html?utm_source=push&utm_medium=browser_notification&utm_campaign=sputnik_inter_es)
- 13.- "¿El camino de Putin hacia el Armagedón? En el momento en que Ucrania se convierta en miembro de la OTAN, Putin se encontrará en guerra con la OTAN.". Por el Dr. Paul Craig Roberts. Investigación global, 05 de abril de 2024 <https://www.globalresearch.ca/putin-road-armageddon/5854018>
- 14.- "Analista militar estadounidense revela la "combinación letal" del Ejército ruso en Ucrania". 16 de marzo de 2024 <https://sputniknews.lat/20240315/analista-militar-estadounidense-revela-la-combinacion-letal-del-ejercito-ruso-en-ucrania-1148984750.html>
- 15.- "Defensa rusa: EEUU desarrolla armas biológicas en Ucrania". Sputnik Mundo, 1920, 26.05.2023 <https://sputniknews.lat/20230526/defensa-rusa-eeuu-desarrolla-armas-biologicas-en-ucrania-1139878854.html>
- 16.- "Bancos occidentales temen de secuelas de confiscación de activos rusos". Publicada: viernes, 22 de marzo de 2024 17:38 <https://www.hispantv.com/noticias/rusia/581660/confiscacion-activos-parte-ue>
- 17.- "Represalias: Rusia ha confiscado 400 aviones extranjeros". Redacción 23 de marzo de 2024 <https://mpr21.info/represalias-rusia-tiene-400-aviones-extranjeros-confiscados/>
- 18.- "Yemen trabaja con Rusia y China contra la hegemonía occidental". Publicada: domingo, 17 de marzo de 2024 14:46 [https://www.hispantv.com/noticias/yemen/581425/trabaja-rusia-eliminar-mundo-unipolar?fbclid=IwAR24YP2lsc3FlwzJ4di23AM3TcEox\\_sqP0urp1F6qNAvkkYWLup2JclnEQ](https://www.hispantv.com/noticias/yemen/581425/trabaja-rusia-eliminar-mundo-unipolar?fbclid=IwAR24YP2lsc3FlwzJ4di23AM3TcEox_sqP0urp1F6qNAvkkYWLup2JclnEQ)
- 19.- "Yemen responde a la agresión anglosajona: Cables submarinos destruidos en el mar Rojo. Análisis. Por Administrator". JUEVES 07 DE MARZO DE 2024, 21:05H <https://geoestrategia.es/noticia/42460/ultimas-noticias/yemen-responde-a-la-agresion-anglosajona:-cables-submarinos-destruidos-en-el-mar-rojo.-analisis.html>
- 20.- "Golpe demoledor contra mandos de Ucrania, la OTAN, la CIA y el MI6 británico". Kiev. Agencias. 28 de marzo de 2024 <https://radiolaprimerisima.com/golpe-demoledor-contra-mandos-de-ucrania-y-la-otan/>

**(\*) ENRIQUE MUÑOZ GAMARRA:**

Sociólogo peruano, especialista en geopolítica y análisis internacional. **Autor de los libros: "Coyuntura Histórica. Estructura Multipolar y Ascenso del Fascismo en Estados Unidos", "Implosión de la hegemonía mundial estadounidense", "La historia de América Latina la escriben sus pueblos, luchando", "El letal fascismo estadounidense", "Historia Socio-económica del mundo. Caída de Occidente", "Desclasificación de Archivos Secretos de la Caída de Occidente".** Además, es autor de más de 280 artículos publicados casi en la totalidad de las páginas web del planeta especializadas en geopolítica y de habla española. Su Página Web es: <http://www.enriquemunozgamarra.org>